

Con López Obrador hay, como siempre, amistad: Cárdenas

ÁNGEL VARGAS

El ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano aseguró ayer que su relación con el presidente Andrés Manuel López Obrador se mantiene “como siempre: de amistad”.

Cuando se le recordó que el mandatario lo había considerado su “adversario político” —debido a su participación en la iniciativa Punto de Partida, lanzada a finales de enero pasado y de la cual se deslindó antes de que fuera presentada—, recordó que López Obrador “después dijo que no (era su adversario)”, y sonrió.

El político michoacano fue abordado por los medios de comunicación al término de la presentación de su libro *Por una democracia progresista*, efectuada al mediodía en el contexto de la 44 FERIA Internacional del Libro del Palacio de Minería, inaugurada la víspera.

Inquirido por los reporteros, rechazó considerarse mentor o padrino político del actual jefe del Ejecutivo. “De ninguna manera, ni de mis hijos, fíjese”. A la pregunta de si se había roto la amistad con el Presidente, repitió la fórmula y respondió de forma tajante: “No, de ninguna manera”.

Como lo hizo en la presentación de su libro, en la cual participaron los magistrados Felipe de la Mata Pizaña y Janine M. Otálora Malassis, ambos del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el candidato presidencial en 1988, 1994 y 2000 se refirió a los principales obstáculos que enfrenta la democracia en México.

“La desigualdad social, el rezago económico, la violencia que existe en prácticamente en todo el país, todo eso es lo tenemos que superar”, indicó el ingeniero,

quien agregó que para conseguir esas metas debemos “ponernos de acuerdo entre muchos —los diferentes sectores de la población— para tratar de empujarlas a partir de los distintos recursos que tengamos”.

—¿En qué está usted trabajan-

do o con quién para construir esa democracia progresista de la que habla en su libro?

—Con distintos grupos. Uno es en la UNAM, con el que nos venimos reuniendo desde hace 13 o 14 años, y con otros grupos con los que he tenido contacto a lo largo de mi actividad pública.

Ante la denominación que le hizo un reportero como “padre de la izquierda moderna de México”, reviró: “No me dé más hijos de los que ya tengo. Lo único, como digo, es que tenemos que avanzar en el debate, en el diálogo, avanzar en buscar entre muchos cómo resolvemos los principales problemas del país”.

Respecto de la segunda marcha convocada según sus organizadores “para defender la democracia y al INE”, que tendrá lugar este domingo en la capital del país, señaló: “Creo que siempre es importante que la sociedad se mueva, que opine, siempre es importante que haya respeto a lo que cada quien quiera decir, hacer, moverse, etcétera; me parece que esto es muy importante”.

Sin embargo, a pregunta expresa, aclaró que no la acompañará ni la respaldará: “No sé qué se vaya a proponer, entonces no puedo respaldar lo que no conozco”.

Antes, en la presentación de *Por una democracia progresista*, editado por Debate, Cárdenas destacó que México, desde la Independencia hasta hoy, se encuentra inmerso en una construcción democrática que “no ha concluido”.

